

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

VALENCIA. (Un mes, 8 rs. / Tres meses, 22.)

Anuncios á 25 céntimos línea. Idem de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos irán orlados. Remitidos y comunicados á precios convencionales.

FUERA (Tres meses, 28 rs. / Seis id., 51.)

Redaccion, Travesía del Miguelete, número 1, entresuelo. Administracion, calle de Cavanilles, núm. 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

A LOS NOVIOS.

Se recomienda el gran surtido de cajas para dulces de la fábrica de N. Meléndez, propias para regalos en el día de San Dionisio, en la papelería de Miralles, San Vicente, 32.

Palabras de rey.

El periódico francés «Le Gaulois», en uno de sus últimos números consagrado por entero al Sr. Conde de Chambord, en quien hoy se concentra la atención pública, no ya de Francia, sino de toda Europa, publica el siguiente pasaje relativo á una conversación habida entre el jefe de la casa de Francia y el príncipe de Valois.

«No he recibido el encargo, escribe éste, de reproducir las palabras que se dignó dirigirme el jefe de la casa de Borbon hace ya algún tiempo. Debo también advertir que no garantizo el texto de las mismas, pero estoy seguro de que su sentido es exacto y que el augusto príncipe no las contradeciría. Hélas aquí:

«Se me ha echado en cara alguna vez que yo no he querido reinar, pues he dejado pasar una ocasión oportuna. Se engañan ciertamente los que tal creen. Depositario de la monarquía legítima, guardaré este depósito hasta el fin de mi existencia, pues yo ambiciono la dignidad real como un deber, y en manera alguna como una gloria. Quizá en algún tiempo hubiera podido intentar, como algunos de mis antepasados, la reivindicación de mi herencia por medio de las armas. Lo que fué posible y lógico en otro tiempo, hoy no lo es. Después de ochenta años de revoluciones, de guerras civiles, de invasiones y de golpes de Estado, la monarquía que yo represento no podía aparecer ante la Europa y ante el pueblo francés más que como una obra de paz y de reconciliación. El rey de Francia debe entrar en ella como el pastor que guía á su rebaño, ó permanecer en el destierro.

Si no he de volver á Francia, la divina Providencia se encargará de hacer comprender al pueblo francés que he cumplido con mi deber y que mis intenciones han sido rectas y honradas. En medio de las ignominias del presente siglo, justo es que la vida y la política de un rey sedestacen en toda su limpidez y su lealtad. Me diréis que hay un antiguo proverbio que dice: «ayúdame y el cielo te ayudará»; lo sé, mas no puedo olvidar á la Providencia, que suele venir en nuestra ayuda cuando menos lo esperamos. Yo creo en la política de Dios, y nadie será capaz de arrancarme esta creencia, la cual, sin embargo, no me hace olvidar los intereses de este mundo.

He estudiado, he trabajado toda mi vida, y á pesar de cuanto mis enemigos digan,

yo soy de mi tiempo en aquello que es posible y justo. Soy liberal, en el sentido cristiano y honrado de la palabra. Si Dios me llama al trono de Francia, mantendré todas las libertades de mi país, y aun restauraré las que ha suprimido la Revolución. En cuanto á abdicar de mi derecho, de mis principios, de mi deber, por medio de vergonzosos pactos con la Revolución, eso jamás. Son locos los que tal pretenden; fuera mejor que suprimieran la monarquía: vale mas no reinar si con ello se ha de ser un juguete miserable y envilecido.

La cuestión de la bandera, habria tiempo sobrado para tratarla; lo que os puedo asegurar es que yo no la he promovido. Eso ha sido un pretexto, un expediente, cuya responsabilidad rechazo ante Dios y la historia. Siempre pensé, y lo he dicho y escrito en mil ocasiones, que yo no debía ejercer los derechos de la realeza sino después de mi vuelta á Francia. ¿A qué, pues, venir á presentarme una cuestión de bandera, cuando la cuestión real, en su parte material, no estaba resuelta?»

Estas palabras son, en verdad, muy dignas del noble príncipe á quien tanto estima y venera la Francia.

SANTO ESPÍRITU DEL MONTE.

A unos ocho kilómetros de la histórica Sagunto, en los últimos estribaciones de los montes que descienden de Segorbe, á la izquierda y en el propio término municipal de Gilet, guardado por elevadas colinas que solo dejan paso á una pequeña carretera y dos estrechos senderos, se levanta el Monasterio que lleva aquel título y que vuelve á servir de morada á una orden religiosa: la de los PP. Franciscanos.

No es edificio notable en las artes, y topográficamente considerado, solo tiene una ventaja, inmensa, propia y adecuada al objeto á que se le destina. Es un lugar de paz y de sosiego, lejos del bullicio de las gentes, si quiera sirve de tránsito en la comunicación de las poblaciones inmediatas. Allí se ha de ir con un propósito determinado, y con tales personas de esta ciudad tomaban la misma ruta, cuando otras ya nos habían precedido, y cuando en mayor número iban á seguirnos en las primeras horas de la mañana siguiente, hasta formar una de esas romerías que, sin previo concierto, revisten los caracteres de orden y compostura que distinguen las manifestaciones religiosas de nuestro pueblo.

Solo cuando se está ya muy próximo se alcanza á ver el Monasterio; y marchando de la parte de Sagunto se le mira ocupando un pequeño declive y precedido de dos hileras de severos cipreses. Forma toda la edificación un solo cuerpo, al que está afecto un patio bastante espacioso, en el que cuatro elevadas palmeras hacen sombra á una pequeña cruz de hierro sostenida por una gallarda columna de piedra. En ese patio y con el frente á Levante está el templo y la entrada principal del Monasterio.

Su exterior está algo deteriorado; y el templo, pintado su interior de reciente, es de regulares dimensiones, de una sola nave con ocho capillas laterales. El altar mayor contiene varios retablos, y está dedicado al Espíritu Santo;

los de la derecha, ó sea al lado de la Epístola, llevan las advocaciones de Divina Gracia — que sirve de capilla de la Comunión — San Francisco, Smo. Cristo y Santos; y entre los del opuesto lado figuran San Ego y la Purísima con el Niño del Consuelo. Llamáronse manteniendo especial veneración á este Niño y á la Divina Gracia. Las esculturas y lienzos, sin revestir gran mérito, son de gran valor; la sillería del coro, que está sobre puerta principal es pobre, si bien uniforme y bastante número de asientos; el órgano, aunque pequeño, bueno, y necesita la reparación consiguiente cuando de largo tiempo no se usa; la sacristía espaciosa y conteniendo pas, pero ricos ornamentos, y ofreciendo toda solidez necesaria para no exigir renovación en el transcurso de muchos años.

Correspondiendo á la misma época de fundación, al mismo orden de construcción y á la misma fecha de renovación, el Monasterio propiamente dicho, se halla la izquierda del templo mirado de frente. Delatará rectángulo y casi cuadrado, con aguas plantaciones en su centro, no ofrece novedad alguna fuera del severo tinte del destino que tuvo y ha vuelto á tener, y que traducen en piadosos versos impresos en sus sólidos pilares; en uno de sus ángulos hay un pequeño altar con un lienzo que representa á la Santísima Virgen María; en otro ángulo existe otro lienzo que pinta á San Francisco en éxtasis á presencia del Señor, y en otro está el retrato, también natural, y que guarda algún parecido, al Emmo. Cardenal Barrio, que tanto gustaba de la soledad de aquel retiro. Al opuesto lado de la principal entrada se halla la pizarra del De profundis que presida por un gran Crucifijo se comunica por su pie con la Sacristía y con una de las escaleras de los pisos altos, y sirve de paso al refectorio.

Este, rodeado por una laga mesa á la que pueden tomar asiento hasta unas 60 personas á la vez, no carece del correspondiente púlpito destinado al lector mientras la comunidad ocupa aquel local. Las dependencias ajenas son una espaciosa cocina en el piso bajo; la enfermería en uno de los pisos superiores; la hospedería, que correándose por detrás del templo, tiene allí otra puerta que dá al exterior, las piezas consiguientes á una casa de labranza y de recolección de frutos; y esparcidas por todo el edificio, con orden y numeradas, multitud de espaciosas celdas provistas de cama de hierro, mesas, sillas, vasijas para el agua y lámparas de petróleo. Finalmente, afecta también al edificio, del cual la separa un pequeño pozo de excelente agua, un reactor que conduce á escaso número de hauegas, y que cultivan las legumbres más usuales para la alimentación. Mas de 30 frailes residen allí, de los cuales diez son sacerdotes, otros diez novicios y los restantes hermanos conversos.

Descrito así tan á grandes é imperfectos rasgos el espacioso Monasterio donde, como en los de su clase, está vedada la entrada á las mujeres, las cuales de procrear allí no encuentran comodidad alguna, aunque duermen bajo techo y siempre les presta el convento algunos útiles cuando ello es posible. Réstame dedicar el espacio que dispongo á la narración de la fiesta que los PP. celebraban en honor del hecho San Francisco de Asis, gloria de la Iglesia universal. Esa fiesta que allí atrajo tanta gente, revestía en el presente año una múltiple solemnidad. La capilla de nuestra Metropolitana, con algunos otros conocidos profesores, se había trasladado á aquel lugar para cantar en los divinos oficios; un ya distinguido orador sagrado, iba á ocupar la cátedra del divino Espíritu, y sobre todo ello dos virtuosos y conocidos sacerdotes con cuatro jóvenes legos

iban á tomar el hábito y ceñir su cuerpo con el simbólico cordon.

Creo innecesario expresar cuán grato nos fue oír allí durante las vísperas, matines y laudes, la voces que se admiraron al resonar en las bóvedas de nuestra Metropolitana, armonizadas con las notas del órgano que tocó magistralmente el reputado maestro Sr. Ubeda. La severidad que á ello unía la presencia de los frailes franciscanos, que ora doblaban sus rodillas y besaban el suelo, ora se inclinaban al entonar los versículos sagrados que mas nuestra sumisión á los divinos misterios exigen, completaban nuestro arrobamiento durante las seis horas — desde las dos á las ocho y cuarto de la tarde del viernes — que duró el santo rezo.

A la mañana siguiente muchos de los expedicionarios hicieron gratitud espiritual á la caridad de los frailes y tributaron homenaje de honor al Santo titular de estos, recibiendo en Misa de Comunión general, el sagrado Pan de los Angeles, de manos del excelente Guardian Reverendo P. Juan Ruixo. Concluido aquel tiempo octavo tuvo lugar la imponente ceremonia de la investidura de hábitos á los que aspiraron á semejante honor. Estos, de rodillas, teniendo en el suelo y delante ja nueva vestidura, escucharon de labios del mismo urdian P. Ruixo una sentida plática, en la que expresó los deberes que estaban llamados á cumplir; examinó las causas que les motivaron á abandonar la vida del siglo, y finalmente, expresó su complacencia, en presencia de la triste sociedad en que vivimos por los sacrificios que se imponían. Contestadas con fervor las preguntas que encierran en cierta manera la ratificación de sus votos, dos padres auxiliaron á los dos presbiteros en el vestir el hábito, colocarse la capilla, ceñirse el cordon y pender el rosario, y cuatro novicios hicieron lo mismo con los nuevos hermanos. Los nuevos frailes presbiteros, cuyo nombre no creo imprudente el consignar, el ilustrado cura de Ribesalbes D. Juan Mudo y el antiguo capellán del Milagro D. Miguel Sirena, abrazaron á los PP. de la Comunidad, toda presente, derramando unos y otros, con los fieles que allí habia, lágrimas de dulce emoción; al paso que los hermanos hicieron lo propio con los de su clase si bien antes besando respetuosos y de rodillas las manos de sus nuevos superiores. Por conclusión de este acto se aplicó en debida forma á todos los presentes la indulgencia plenaria de la Tercera Orden.

Alas nueve y media empezó la misa solemne, cantándose de la del maestro Menchuch, y poniéndose de manifiesto S. D. M. al entonarse el Gloria, y reservándose antes de la bendición final. Oció el Reverendo Padre Jerónimo Ruixo, y ocupó la Sagrada Cátedra el joven presbitero D. José Llopis y Pallardó. Su sermón fué elocuentísimo, de correcta forma y con novedad de ideas adecuadas al caso. Frente á la corrupción de la época iba á presentar la significación que tenía el clustro y tomó por modelo á San Francisco de Asis, que en caso análogo supo reivindicar para la Iglesia con la practica de las más salubres virtudes la preeminencia que la otorgara su divino Fundador. Y después de un brillante pauegrico del Santo, el joven y excelente orador, que ataricia la idea de vivir tambien en el claustro, entro en el exámen de los tres votos religiosos, la humildad, la pobreza y la castidad, defendiendo á los frailes de falsas imputaciones, y analizando las inmensas ventajas que reportaron al mundo. Á las doce de la mañana habia terminado tan brillante funcion, en la que, impelidos por la caridad, el servicio fué todo gratuito. Orador y músicos no solo no aceptaron demostracion alguna de reconocimiento, sino que aun llevaron su honrosa piedad al extremo de acre-

centar las limosnas de que solo vive aquel Monasterio. Esa conducta escusa mis alabanzas; ella solo les sirve de excelcitud.

Los fieles que llenaron por completo el templo, esparciéronse despues por sus alrededores y junto á las dos fuentes, — una de ellas cuya abundancia de manantial es notablemente crecida desde que los frailes han vuelto al Monasterio — á la sombra de la arboleda, innumerables familias dedicáronse á condimentar las tradicionales paellas ofreciendo todo ello una hermosa perspectiva. Los que de-prendidos de sus familias se hallaban solos, aguardaron á que la comunidad comiese para ocupar los puestos del refectorio como en la noche anterior, y como en el desayuno de por la mañana, sirviéndose una comida de condiciones regulares, que era muy de agradecer, por cuanto el inmenso número de hospedados podia haber escedido los mejores calculos. La amabilidad en el servicio completaba la caridad de los frailes, y seguramente que sobre las demostraciones de la limosna, la gratitud vivirá perenne para con ellos en el pecho de los expedicionarios.

En su mayor parte la meria quedó terminada á media tarde; pocos fueron los que aun permanecieron en aquel lugar, que entonces parecia más hermoso, más severo y mas imponente. Á última hora entré en el coro cuando la comunidad sola rezaba las horas canónicas, libres de la multitud que antes con ella alternaba, y ciertamente me conmovió el espectáculo. ¿Cuántos de los detractores de los órdenes monásticos, visitando aquel lugar, alcanzarian sentir el justo remordimiento, el arrepentimiento despues, y se convertirían á seguida en sus más esforzados defensores! Dios misericordioso levantara sin duda algun día el velo que sus ojos cubre. Se reirán tal vez de esta que llamarán presunción mia; mas yo invito á esos espíritus fuertes que nada temen, se alejen de los negocios (por un momento), se desprendan de sus afecciones y caros intereses por un día, y vayan á contemplar el solitario recinto, que quizá les comueviera más que los trances más terribles de la vida, sin que éste allí corra peligro alguno. Visiten el Monasterio de Santo Espiritu del Monte, y de seguro no olvidarán nunca que deben amor á los frailes, amor, de que tambien seguro, darán pruebas evidentes en una mutación de vida dedicada por entero á la humildad y á la caridad.

M. V. S.

En los catorce banquetes legitimistas organizados el 29 de setiembre en Paris, vinieron á reunirse unos 2.000 comensales. Principal demostración de su fe en la causa tienen en terreno del castillo, reuniéndose unas 1.200 personas. Los principales discursos fueron los pronunciados por M. Baragon, antiguo subsecretario de Estado del duque de Broglie, y M. Depeyre. M. Baragon protestó enérgicamente en su discurso contra la idea de introducir á D. Carlos en la línea de sucesion de la corona de Francia. «Necesito mencionar, dijo, la suposición, que puede considerarse como una broma, de modificar la línea de sucesion en la casa de Francia? La sangre de Luis XIV en todas partes merece nuestro respeto, y no es una de las menores glorias de la monarquía haber esparcido sus hijos sobre tronos extranjeros; pero nadie me contradirá al afirmar que la primera condicion

— 476 —

vez de los inconscientes furios y de la repentina calma, y así como las pequeñas olas que anuncian las mayores llegan primero, cuatro individuos corriendo, gritaban.

— ¡Nos venden! Sinestra exclamacion lanzada frecuentemente por nuestros mayores y que tambien lanzamos como ellos.

Iban detrás, hombres, mujeres y niños gritando tambien:

— ¡Nos venden! En una palabra, la multitud, gruñendo y aullando frenéticamente, y un alfiler que se arrojara no cayera al suelo, tal era la masa del pueblo que se empujaba al azar á través de las calles, derribándolo todo á su paso.

El conde y el facultativo cambiaron una mirada, y ya que el motin bajaba por la calle de Taranne, convenia llegar á la plaza lo antes posible.

Afortunadamente llegaron antes que la muchedumbre; pero de qué les servia esto, si aun estaban allí en medio de una asombrosa reunion?

— Estamos perdidos, murmuró el médico: si estuviésemos solos, vendria mezclarnos á este gentío, siendo locura luchar contra ella pues rebasaría nuestras cabezas; pero ¿qué hacer con la preciosa carga que llevamos?

Poco faltó para que el conde cayera. Tuvo una horrible vision. Acordóse de la catástrofe de la plaza de Luis XV el día de las bodas de Luis XVI y Maria Antonieta. ¡Cuántas victi-

— 477 —

mas cayeron en el ensangrentado suelo! Mas ¿dónde refugiarse?

«En las casas? Las puertas se cerraron de improviso para dejar pasar la tormenta. Urgia, sin embargo, obrar y resolverse. ¿Gorrer ante el motin, tratando así de huir del mismo? Era imposible, ya que el conde no podia correr, pues el menor movimiento un poco acentuado, mataria á su hija.

La muchedumbre iba acercándose y convenia apresurarse. Los dos hombres quisieron alcanzar el puente real; pero en el mismo instante las masas se arrojaron sobre ellos, lanzando los mismos gritos feroces y estúpidos.

— ¡Nos venden! ¡Salvese quien pueda! ¡nos venden! Fué tan violento el primer choque, que separó al médico de su compañero, y el conde creyó perdida á su hija. Entonces concibió una idea atrevida, que solo podia ocurrirle á un coloso como él: Cogió á Fabiana, y con toda la suavidad posible la levantó á brazo tendido por encima del gentío.

He comparado al pueblo con el Océano: vuelvo al paragon. Oponed una muralla de granito á la embriaguez ola, y esta se romperá: el caballero de L' Etang, era esa muralla. Su fuerza hercúlea, aumentada por su amor paternal, le hacia invencible. ¿Comprendido así la gente?

Quizás. Se penetró de lo que habia de sublime en ese padre sosteniendo á su hija por encima de la tormenta humana. Bizo sin embargo, como la ola: dividióse en dos partes á los lados del conde.

— 480 —

podia aventurarse, y cerrando cuidadosamente la puerta de la cabina, resolvió buscar un carruaje en el cual transportaria á Fabiana á la calle de Taranne, pues no queria exponerse nuevamente á que la muchedumbre le empujase ó casi le ahuyentase, y ya que trascurridas cuatro horas nadie se presentaba, podia dejar á Fabiana cinco minutos.

Subió, pues, rápidamente la escalera que conducía al muelle. Á la esquina de la calle de los Santos Padres hallábase un piquete de guardias nacionales, y el conde oyó cambiarse algunas palabras, á las cuales no prestó gran atencion: hablaban de una casa cercada, y de un hombre á quien se debia detener.

— ¡Ha á proseguir su camino, cuando un oficial de Estado mayor, llegando á galope y parándose repentinamente delante del conde.

— Es él, exclamó cogedle.

El Caballero de L' Etang, no podia creer que se tratase de él, y en manera alguna se hallaba preparado para resistir; antes, pues, de que hubiese podido colocarse en actitud defensiva, arrojáronse diez soldados sobre el mismo, arastrándole.

Entonces, apoderóse de él una intensa rabia y una gran desesperacion. Lo detenia, se lo llevaban, y Fabiana quedaba sola, moribunda y abandonada! Esta horrible idea centuplicó sus fuerzas, y durante algunos momentos luchó encarnizadamente contra esos diez hombres, gritando:

— ¡Mi hija! ¡Mi hija!

— ¡Sujetadle, mandó el oficial, y á la Casa-Ayuntamiento con él!

— 479 —

Fabiana iba á morir: hé aqui en lo que debia fijarse. Toda la esperanza de su vida se aniquilaba bruscamente; ella iba á morir. Así lo dijera el médico que tratara de engañar á los que suponía amigos de la enferma; pero á él, á quien creia extraño ó indiferente, le confesaba la verdad desnuda.

Ignoro quien dijo que la esperanza era lo último que del hombre se desprendia. De repente, el conde se negó á admitir la probabilidad de la muerte de su hija. No: era imposible, así que, levantóse subitamente y corriendo hacia el médico.

— ¡Oídme bien, caballero: dijo. Esa es mi hija, ¿comprendeis? esa es mi hija, ¿teneis hijos? ¡Si! ¡Oh! entonces alabado sea Dios, podreis comprenderme. Pues bien: yo no quiero que muera. La ciencia no mereceria ese título si no hallase los medios de salvar á una mujer. ¿Qué me pedireis? Os daré cien mil libras, si la curais. No temais que falte á mi palabra. ¿Qué son para mi cien mil libras? Nada; y aunque fuese mucho ¿qué me importa, tratándose de salvar á la hija de mi corazon? Por lo demás, yo no quiero que permanezca aquí: ¿habria medios de trasladarla á otra parte?

— ¡Si.

— Entiendo, sin que su estado se agrave.

— Es posible.

— Entonces, pronto, decidme lo que debo hacer. Se halla en esta casa bajo la custodia de sus encarnizadas enemigas, y esta miserable mujer no vacilaria un momento en dejarla morir.

LAS TIRANIAS.

de ser un hombre de Francia, es ser francés.

Otro orador hizo hábiles elogios del príncipe imperial, dejando conocer en ellos que su muerte había llevado algunos reclutas al legitimismo. Parece que este partido se propone tomar una actitud mas militante que hasta ahora.

Las noticias que se tenían de los banquetes, tanto de París como de los departamentos, no mencionan la presencia en ellos de ningún orleanista.

El conde de París y el duque de Nemours llegaron el martes á París, procedentes de Randan.

NOTICIAS DE CUBA.

En «Las Novedades», de Nueva-York, una importantísima carta dirigida al «Journal of Commerce», dice así:

«Además de las noticias que ayer dimos á usted, sabemos por una carta de Santiago de Cuba del día 9 de los corrientes, que todos los negros de las fincas siguientes se escaparon para unirse con los insurrectos: en las inmediaciones de Santiago, de los ingenios de Borjita, San Luis, Mejorana, California, Ramos, Sabanilla, Santa Bárbara, Adelaida, Santa Ana, Rio Grande y San Sebastián, y en las inmediaciones de Guantánamo, de los ingenios Isabel y San Miguel, calculándose que entre todos son, cuando menos, 2,500 negros.

La lista anterior comprende casi todos los ingenios que hay cerca de Santiago de Cuba, y se cree que no se hará azucar este año en el departamento Oriental de la Isla. Esta noticia nos explica irrisoriamente la actitud de los hacendados de Santiago de Cuba, los cuales, en una reunión cuyo objeto era tratar la cuestión de la esclavitud, convinieron en dar la libertad á sus esclavos.

En medio de una semana han sido asesinados en la jurisdicción de Colon cinco individuos: los hermanos Betancourt y D. Dámaso Quintero, D. José Arregottia y D. Víctor Ordóñez.

En el ingenio «La Vega», de D. Andrés Carrillo, encontrándose el día 4 D. Agustín Betancourt, llegaron al batey de la finca varios hombres armados. Betancourt estaba pagando á los operarios del ingenio, cuya administración llevaba hacia algunos meses, y le rodeaban un hermano y tres hermanos. Los miserables asesinos le dispararon á boca de hierro, y una bala, entrando por su ojo, le arrancó la vida. Al aspirar, agarrado al horizon de la casa, gritó: «¡Viva España!» Su hermano Francisco quiso defenderse, pero también fué herido y después macheteado por los asesinos, quienes, no contentos con su obra, registraron los cadáveres ensangrentados, llevándose las prendas y dinero que encontraron. Esto pasaba á las ocho de la noche.

Pocos días antes, el 2, fué asesinado en la Hanábana, en su sitio de labor y por cuatro hombres armados, D. Dámaso Quintero, también capitulado. Mas antes, el 26 del mes pasado, fué extraído de su casa, en Cumanayagua, D. Víctor Ordóñez por varios hombres armados, encontrándose poco después el cadáver del desgraciado en un potrero inmediato, y destrozado á machetazos. Aun más: el 31 por la noche fué asesinado en Calimeo, en su sitio de labor, y también por hombres armados, el Sr. D. Víctor Ordóñez. Este ha comenzado la emigración de los vecinos horrados y pudientes de aquel distrito.»

GACETILLAS.

Basado en el Evangelio del día, pronunció anteayer nuestro sabio Prelado un extenso y magnífico discurso, examinado á poner una vez más de manifiesto la divinidad de nuestro Salvador.

Estendiéndose en consideraciones sobre sus milagros, que tanto empeño mostraron en negar los enciclopedistas del siglo XVIII y algunos sabios del presente, aduciendo en su favor y contra propias las objeciones que Sto. Tomás, Orígenes, Tertuliano y otros santos doctores de la Iglesia se hacían á sí mismos, y omitiendo las respuestas que los Santos daban á las mismas objeciones.

Dijo también que la Enciclopedia, cuya al-

ma fué D'Alembert, es un monumento de falsedades, de mentiras y de incredulidad, y que aquellos hombres tan llenos de orgullo como faltos de talento no hubieran puesto tanto interés en negar los hechos históricos del Evangelio, si estos hechos no entrañasen doctrina y preceptos que quisieron eludir con solo negarlos, como si de este modo quedasen libres de su observancia.

Añadió que Nro. Señor Jesucristo había venido al mundo para enseñarnos, instruirnos y santificarnos; quiso mostrar á los hombres con la curación completa del paralítico, la fuerza y el poder que alcanza la virtud de la fe; que esta le movía á obrar los milagros, que eran el sello de su divinidad, y cuán digna de condenación era, por lo tanto, la incredulidad.

Siempre elevado y profundo al par que sencillo y claro en la forma, nuestro venerable Prelado es escuchado con respetuosa atención, y sus enseñanzas son recibidas con verdadero amor por la multitud de fieles que acude á nuestro templo metropolitano ansiosa de oír su docta y autorizada palabra.

Gran día el de San Francisco de Asís! Además de las funciones en Santo Espíritu del Monte que en otro lugar relatamos, un nuevo convento iba á inaugurarse, el de los P. P. Capuchinos en la Magdalena, término de Masamagrell. Catorce frailes, de los cuales son presbiteros nueve, tomaron el hábito en la tarde del viernes, y en el día del sábado celebraron la solemne función que por lo comovedora sería difícil describir.

El Rdo. P. Prior de la nueva comunidad fray Félix Calatayud, vicario que ha sido muchos años de la iglesia de Santa Mónica en esta capital, celebró el Santo Sacrificio de la Misa, la cual acompañaba una numerosa orquesta.

El anciano Prior comovióse extraordinariamente al entonar el «Gloria» y comovió á la par á cuantos presentes se hallaron. El orador sagrado lo fué el Sr. D. Miguel Estéban Ruiz, quien pronunció un sermón notable, en el que reveló una vez más las dotes de su elocuencia y sus vastos conocimientos. A cosa del mediodía había terminado la función, á la que concurrió inmensa gente de esta capital y de los pueblos comarcanos, de tal modo, que el templo se hizo impenetrable y hubo que exhortar á la concurrencia que pugnaba por entrar á que cesase en su deseo, y esperásemos que se casase en su deseo, y esperásemos que se casase en su deseo, y esperásemos que se casase en su deseo.

Los padres capuchinos de la Magdalena, á diferencia de los padres franciscanos de Santo Espíritu, dejan crecer la barba y llevan el hábito de color café.

La nueva comunidad contará con dos señores canónigos, uno de Albarracín y el otro el señor Gironés, de Alicante, y además con algunos conocidos sacerdotes de esta capital.

La reunión de las antiguas comunidades, con un objeto tan evidentemente moral, es seguro que no alarmará ni aun á aquellos que tienen por dogma de su política la libertad de asociación. Nosotros nos congratulamos de que hay tal se consenta, y esperásemos que los únicos temibles por llevar á sus últimas consecuencias la lógica del mal, no han de violar sus principios causando daño á unos hombres indolentes, inofensivos, enteramente pobres, y que solo se consagran á procurar el bien entre sus semejantes.

Seños permitido borrar con una buena conducta posterior, la bochornosa y sangrienta memoria que por caridad y patriotismo debe desaparecer con la generación que experimentó en nuestra ciudad, víctima de un violento accidente, el Sr. D. Mariano Frigola, persona muy conocida y estimada en nuestra buena sociedad. El Sr. Frigola era un antiguo oficial de la Guardia real y militó en las filas de D. Carlos en la guerra de los siete años.

Su cadáver fué conducido ayer mañana al cementerio general, acompañándole un numeroso y distinguido séquito.

Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro dolor por tan sensible pérdida, y rueguen nuestros lectores á Dios por el alma del finado, que fué durante su vida un modelo de cristianos y de caballeros.

También han fallecido la conocida señora doña Carmen Galindo y el virtuoso joven abogado D. Alejandro Vera y Vergada. R. I. P.

Leemos en nuestro estimado colega «El Diario de Almería»:

«Nos dicen de Orihuela que con motivo de la inculcable ley de Mr. Ferry sobre enseñanza, están llegando constantemente niños franceses

al Colegio de esta ciudad, y que se esperan mas de ciento á la Natividad del Señor, para cuya época debe contar el mencionado establecimiento comodidades de que hoy carece por la multitud de alumnos que han acudido á aprender los sábios Jesuitas la virtud y la ciencia.

Son ya muchos jóvenes de la nación vecina que se encaban en Orihuela á la fecha de nuestras telas, y mayor aun el número que se espera pertenecientes todos á familias distinguidas de Francia, que así, de una manera tan oportuna, protestan contra la tiránica ley dicta por un gobierno que sarcásticamente se llama liberal-republicano.»

El ayuntamiento de Zaragoza, según programa que tenos á la vista, se propone celebrar la festividad de la excelsa Patrona de aquella ciudad á seis días de festejos, del 11 al 16 del presente mes.

Las funciones consistirán, según el citado programa, en dos religiosos solemnismos, procesion general, iluminaciones, colgaduras, músicas y compás, funciones extraordinarias en los teatros, ejercicio público en el colegio de los Sorordados, distribución de premios á los niños de las escuelas, fuegos artificiales, corridas de toros y elevación de globos.

Para solemnizar también la festividad, el ayuntamiento dá una comida extraordinaria á los ancianos de Asilo.

Durante los mas días citados se celebrará gran feria, y están abiertos al público los establecimientos púlicos y algunos particulares que merecen ser citados.

Según informos que hemos recibido de persona autorizada, día 16 del corriente llegarán á esta capital procedentes de Orihuela, seis religiosos de Cordova señora pensionista de obediencia, una niña y una pretendiente para constituir la igualdad de Religiosas Salesas, que han de instalarse en la calle número 10 de la calle de loteros de nuestra ciudad, convenientemente dispuesta para la clausura de las mismas.

Los vecinos de la calle de Gracia y cruceiro de la Linterna, celebran fiestas en honor de Nuestra Señora de Pilar, en los días 19 y 20 del corriente, y afecto se ha repartido entre los mismos el siguiente programa:

Día 17. Reparó de bizcochos y Virgenes de plata entre los lavarios.

Día 18. A las siete de la noche será conducida en procesion á imagen al convento de Religiosas de San Gregorio; luego recorrerá la banda de Veterano dicha calle y sus inmediatas.

Día 19. Al amanecer, la música de Veteranos hará serenata á los clavarios; á las diez y media de la mañana se celebrará misa y sermón á grande orquesta en el convento de San Gregorio; concluida la fiesta, será conducida la imagen en solemne procesion hasta colocarla en el altar que para dicho objeto se levantará en las cuatro esquinas de las calles de Gracia y Linterna, el cual estará adornado con gran gusto; en el mismo á las nueve de la noche, la banda antes citada, tocará escogidas piezas.

Día 20. La misma banda tocará varias piezas hasta las once de la noche, á cuya hora será bajada la imagen y llevada en procesion á la casa del clavario entrante.

Los clavarios y la comision de fiestas han acordado regalar una imagen de plata al vecino que ilumine con mas esplendor y gusto el balcon ó puerta de su casa; dicho premio será en el mes de mayo.

En la última semana se han cerrado cuatro fabricas mas en Barcelona, despues de apurar todos los recursos.

Por la Direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha dirigido una circular á los médicos directores de baños á fin de que remitan estados clasificados del número de enfermos y curados que han asistido á los establecimientos balnearios.

En un pueblo de la provincia de Zaragoza se han obtenido 2,000 pollos por medio de las incubadoras artificiales.

Dice «El Amigo» de Cartagena que en el Portus ha dado á luz con total felicidad una campesina cinco hijos, todos varones.

Los precios del abono por temporada que anuncia la empresa del teatro Principal, indudablemente proporcionarán á la misma un crecidísimo abono, pues solamente en las butacas vienen á resultar á mas de un 50 por 100 de ventaja sobre los precios diarios, obteniéndose relativamente todas las demas localidades.

Unidas estas grandes ventajas á la reputacion acreditada de los artistas de la compañía, el extenso repertorio de la misma, los estrenos de las obras «El Salto del pasiego» y «La Rosa del mar» y la actividad reconocida del empresario y director D. Guillermo Cercueda, no dudamos que los constantes favorecedores al aristocrático coliseo disfrutarán de una buena temporada.

La sociedad «La Constructora Valenciana» celebrará la apertura del curso de 1879 á 80, hoy á las siete de la noche.

Agradecemos la atenta invitacion que se nos ha dirigido para asistir á dicho acto.

La Guardia civil apostada en Sueca sorprendió uno de estos últimos días una partida de monte, en un café de aquella poblacion.

Los jugadores fueron conducidos á la carcel y la cantidad que habia en la banca y la baraja quedaron á disposicion del juzgado.

A veinte y dos mil asistiendo en total el número de generales, jefes y oficiales de las diferentes armas del ejército.

Es decir, generales, jefes y oficiales para un ejército de un millón de hombres, próximamente.

Parece que hasta fines de mes no comenzaran en el teatro de Apolo, transformado en circo, las funciones de la compañía ecuestre que dirige el Sr. Ghiesi.

Dicen de Barcelona que es seguro que el público de Valencia oirá este invierno una buena compañía de ópera que esta ya organizada, y vendrá á nuestra ciudad para cantar varias operas nuevas ó poco usadas, como «El violin del diablo», Saffo, Maria di Roan» y otras.

De un colega de la corte:

«A las doce y media de la mañana de ayer se declaró un voraz incendio en los sótanos de la casa núm. 14 de la calle del Turco, establecimiento de chisterería en donde se están construyendo los sillones butacas para el teatro Real.

El fuego se comunicó por las ventanas de un patio interior á los sótanos de las casas 4, 6 y 8 de la calle del Florio; de estos se propagó á las persianas de las ventanas de los pisos altos, y de ellas á los aleros y guardillas de todas las casas.

Inmediatamente que se dió aviso, acudieron las bombas y las primeras autoridades, consiguiendo á las dos de la tarde localizar el fuego, que se presentaba amenazador en su principio.

También acudió con prontitud el personal facultativo y la camilla de la casa de socorro del distrito.

Los daños causados por el incendio no son de gran consideracion. A las cuatro se hallaba esquinado completamente.

En las casas que han corrido riesgo de ser destruidas por las llamas, habitan el director general de Beneficencia Sr. Aldecoa, el oficial de la Presidencia Sr. Esperanza, el Sr. Cruzada Villamil y la redaccion del «Tiempo».

Ha estado á punto de ser devorada por las llamas la biblioteca del celebre jurisconsulto Sr. Cortina, cuyo hijo político vivia en el número 4. Las casas referidas pertenecen á la señora viuda del general Vargas.

Desde los primeros momentos ha prestado servicios notables un guardia civil de segunda clase llamado Julio Miguel Ventura, soltero, perteneciente á la 3.ª compañía del 14.º tercio. A las tres y media tuvo la desgracia de que un madero cayera sobre el, causándole una fuerte contusion en el brazo derecho y privándole del uso de la mano izquierda.

El Sr. D. Juan B. Pastor Alcantar, de la primera cura el doctor Cortejarena y los facultativos de beneficencia municipal.

Acto seguido fué conducido á la enfermeria del cuartel á que pertenece el referido guardia. Esta es la única desgracia personal que se lamenta.

Sumario del último número de la «Revista de Alcoy»:

La Sociedad moderna. Cartas á un amigo. III, por D. Juan B. Pastor Alcantar. — Los Huertanos de la Comuna. — Variedades: La Calumnia (poesia), por D. Baldomero Garcia. — Lecciones de la experiencia, por D. Francisco de A. Victoria. — Poder del arrepentimiento. — Noticias generales. — Noticias locales. — Advertencia. — Dinero de S. Pedro.

Sumario del último número de la «Revista Popular» de Barcelona:

El espíritu parroquial, X, por F. S. y S. — Seccion piadosa: Inducido cristiano: La devocion del santo Rosario. — Nuevas coplas del san-

to Rosario. — Revista de París, por A. Quel. — Grabado de este número. — Nueve años de bonaparte de Roma. — El Rosario de María (poesia), por J. M. C. — Crónica general. — Bibliografía, por F. S. y S. — Suscripcion popular hispanoamericana en favor del Romano Pontífice pabre.

El Mensajero de la Moda. — Este periódico para señoras y señoritas único en España que da los patrones cortados á la medida de cada suscritora, acaba de publicar en el núm. 18 del tomo IV una coleccion de granados de trajes y labores que seguramente las suscritoras quedarán satisfechas de los grandes sacrificios que la empresa hace en obsequio del público. Recomendamos á nuestros suscritores no dejen de obsequiar á sus familias con tan útil como importante periódico, cuyo suario ponemos á continuación:

Grabados. Núm. 1. Toilette Antoaleta. — Número 2. Traje de cachemir pekio. — Núm. 3. Traje para niña. — Núm. 4. Entrados de tricot. — Núm. 5. Puntilla de crochet. — Núm. 6. Labor de tapiceria. — Núm. 7. Zapato ingles con lazos de faya. — Núm. 8. Corbata de tul. — Núm. 9. Zapato Maliere. — Núm. 10. Guardapolvo de tricot. — Núm. 11. Traje para niña. — Núm. 12. Guardapolvo de alpaca inglesa color gris. — Núm. 13. Traje de paseo. — Núm. 14. Traje de niña. — Núm. 15. Traje para niña de 12 años. — Núm. 16. Traje de mañana. — Número 17. Chaleco de saten azul pálido. — Descripción del figuria iluminada. Primera figura: Toilette para jovencita. — Segunda figura: Traje corto.

Texto. Nuestros grabados, por la señorita Micaela Merello. — El aliento del anorado (conclusión), por Juan Menendez Pidal. — La cruz de Eva (continuacion), por Abdón de Paz. — Mensajes de la quinceña, por Jesus Pando y Valle. — Sueltos. — Anuncios.

Extrato del «Boletín oficial» de anteaayer Gobierno civil de la provincia de Valencia. — Acta del acuerdo del ayuntamiento de Canals, sobre creación de arbitrios con destino á cubrir su presupuesto de gastos. — Circular del ministerio de la Gobernacion sobre los requisitos especiales en las contrataciones de servicios públicos. — Estravios de cédulas personales. — Ministerio de Fomento. — Real orden sobre los profesores auxiliares de las Escuelas normales. — Otra relativa á las marcas de fabrica y de comercio.

Ministerio de la Gobernacion. — Real orden resolviendo una consulta sobre exclusion del alistamiento para el reemplazo del ejército de los naturales de la isla de Cuba. — Otra sobre licencias absolutas á los soldados admitidos como sustitutos de reclutas destinados por sorteo á servir en Ultramar.

Depositar de fondos del presupuesto de la provincia. — Extracto de la cuenta del mes de enero.

Depositar de los fondos del puerto del Grao. — Cuenta del mes de enero.

Comandancia general de Artilleria. — Anuncio de una vacante de obrero aventajado de segunda clase, herrero fundidor. — Id. del maestro de Taller de tercera clase.

Administracion de justicia. — Edictos de varios juzgados.

Recomendamos el nuevo microscopio. Gran rebaja, á 8 reales la pieza.

Recomendamos el nuevo microscopio. Gran rebaja, á 8 reales la pieza.

Recomendamos el nuevo microscopio. Gran rebaja, á 8 reales la pieza.

Aguardiente imperial Setabense y otros: triple añis 28 grados, fabricacion de los acreditados señores Requena é hijos, proveedor de la Real casa.

Siendo ya notorio que esta casa ha presentado dicho ramo y condiciones lo que ninguna de esta ciudad, aviso á mi clientela y lo que gustan honrarme con sus pedidos, que tengo existencias, admitiéndoles pedidos de la importancia que se quiera de estas y otras clases.

Hay vinos y licores nacionales y extranjeros. Despacho exclusivo en Valencia, V. Ferris Bosch, Barcelona núm. 9, bajo y principal.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. Nra. Sra. del Remedio, y Santa Osiha v. y nr.

Fué hija esta santa de Eritevaldo, rey de Inglaterra, y desde niña se la vió muy inclinada á los ejercicios de piedad y devocion. Casóroua sus padres contra su voluntad con

—Teneis razon, caballero. He visto lo bastante para comprender lo que ignoro, advirtiendo lo demás: voy á mandar al hospital por una parihuela y dos enfermeros....

—Una parihuela! dos enfermeros! Nunca, yo la llevaré en mis brazos.

—Pero caballero....

—Ah! perded cuidado, que no le haré el menor mal! ¿Qué mejor protector para ella que yo, y en que almohada descansaria mejor que en mi pecho?

—Además os tendré á mi lado.

—Voy entonces á renovar la curacion.

Mientras que el médico quitaba los lienzos cubiertos de sangre, sustituyéndolos con otros, volvió Fabiana de su desvanecimiento, arrojando un débil grito.

—Ah! Dios mio! le habeis mal; murmuró el padre, á quien ese doloroso grito comoviera hasta el fondo de sus entrañas.

—Por el contrario, es buena señal.

—¿Buena señal?

—Sí: ella sufre, luego vive.

Palabra, ¡ah! tan cruelmente profunda, como constantemente cierta.

Ahora, repuso el médico, tomadla cuidadosamente en vuestros brazos, y prestad atención al menor movimiento que pudierais hacer.

El caballero de L'Etang levantó nuevamente á esta débil criatura, cuya presa se disputaban la muerte y la vida, temblando como un azogado al pensar que podia agravar su estado, y hasta contenia su respiracion, para que

El conde levantó á Fabiana, trasportándola suavemente á la cabaña, que se hallaba vacía. Un monton de paja estaba esparcido en el suelo; allí colocó á su hija, esperando luego con mas calma.

Sufría sin embargo atrozmente viendo á su Fabiana en semejante lugar, cuando deseaba verla acostada en un lecho del palacio de L'Etang. ¡Gran Dios! ¡qué maldití fatalidad le rodeaba! Su hija estaba en grave peligro, la mas ligera comocion podia matarla, y con todo, se hallaba condenada á vivir de esa suerte en una cabaña de pescador, abandonada y sin recurso alguno!

De pie ante este cuerpo inerte, cubierta la frente de sudor glacial y desesperado, este hombre padecía una tortura mas cruel que las ya sufridas, y por segunda vez sintiose designado para una grande espacion: solo Dios pudo comprender la intensidad de esta paternal agonía.

Sin embargo, era nada lo que experimentara para lo que le restaba sufrir aun.

Cuatro horas trascurrieron desde que el conde habia trasportado á Fabiana á la choza; calmábase en lontananza el motin, y solo algunos ruidos sordos acusaban las últimos convulsiones de la tormenta. Entonces no pudo con la idea de ver á su hija mas largo tiempo en semejante estado de abandono, así que inquirió en torno suyo: el camino carretero se hallaba desierto; parecia que la vida se hubiese refugido á Paris, retirándose de los demás puntos.

El caballero de L'Etang comprendió que

El Sr. de L'Etang, gigante invencible, permaneció cinco minutos inmóvil y sombrío. Sus fuerzas, empero, por grandes que fuesen, no podian resistir largo tiempo, comenzando á fatigarse. Ya sus brazos se debilitaban, estaba vencido: Fabiana iba á escaparse de los mismos, cayendo en tierra para ser pisoteada, y aplastada.... cuando de repente apercibió un entreclaro al través del cual se arrojó, alcanzando esa la suerte el otro claro de la plaza.

Al llegar allí, se hallaba salvado y tambien Fabiana, pues solo necesitaba bajar á la orilla misma del rio, desierto y abandonado: casi se arrojó dando gracias á Dios al ver á su hija fuera del peligro.

Debia, sin embargo, tratar de que no la alcanzase la humedad del rio; así que, la puso suavemente en tierra, y quitándose su capa cubrió con ella el cuerpo de Fabiana.

—¿Cuánto duraría esto?

Desde allí contemplaba el asqueroso espectáculo del motin, que crecía cada vez mas.

—¿Por qué esas gentes gritaban traidor? Por la vez primera dirigióse el conde esta pregunta.

Fabiana, sin embargo, parecia salir de su mortal prostracion, anunciando en la infeliz algunos ligeros movimientos, como una especie de reaccion de la sensibilidad.

—¡Si tendra frio! pensó el Sr. de L'Etang; y dirigiendo una mirada á su alrededor, miró. En un ángulo del rio destacábase una pequeña cabaña de marineros, como en pleno Paris hubo muchas á lo largo del Sena, desapareciendo las últimas en 1808.

ella apoyase tranquilamente su cabeza en su robusto pecho.

—Venid, dijo al médico.

Leopoldina y Jacobo de L'Etang debian haber desistido de su empeño, pues ya no estaban en el salon cuando los dos hombres lo atravesaron; los criados se apartaron sin decir una palabra. La señora Dancourt comprendia evidentemente que no podria oponerse á los proyectos del conde, pues la puerta de la calle que hubiera podido ordenar se cerrase, estaba abierta.

Al llegar á la calle oyó el médico una especie de ruido diamante de la calle.

—¿Será alguna reunion tumultuosa? dijo. Deteneos, caballero, pues nada hay mas nocivo para nuestra enferma que los empujes de la muchedumbre.

—Vamos á la calle de Taranne, replicó el conde; así que, no debemos temer nada, ya que volvemos á subir á la calle de los Santos Padres.

¿Han visto alguna vez el Océano en las épocas del flujo y reflujo?

El viajero retrasado en la playa, oye en el aire desconocidos y siniestros ruidos, y dilataste que el cielo se estremera. Luego, en la parte superior de las olas, un especie de estremecimiento sordo, parecido á una inmensa cantidad de chispas eléctricas, incontinentemente sobre las piedras, contra las que se estrellan, y las gigantescas moles de agua van en pos de tan ligübres mensajeros. El pueblo es como el Océano: participa á la

un caballero, y c... á lo mas retirado... hermo ura, vió a... vo, y arreabado d... Ostina, y se fué... A qui entabló una... servicio del coliseo... ró despues con el... canzó por mano J... del año 980.

SANTOS DE MAÑANA

Cuarenta-flor del Convento d... descubre á las si... co y media de la

Mañana empie... de San Miguel y

CORTE DE MAÑANA de los Remedios

Todas las m... ñana 8 del act... Ntra. Señora a... su sufrigio de

D. MICHAEL

que fallec... Sus hijos y... rientes y ami... de dichos acto

AV

Servicio de la... Parada: Los cu... Jefe de día: D... dante le Sagunto

Hospital y p... Otumba.

Pasado de enfer... sus curules y... El comandante... rino, Manuel Cas

AVISOS

Ateneo-Casino... taría general. — ta el 15 del act... cretaría la ma

Física aplicada... co-práctica y T... Lo que se ha... de los señores S...

Valencia 3 de... J. B. Bayarri.

Sociedad Econ... cion de Literat... en junta el mié... media hora de

Lo que se pe... res individuos... asistir.

Valencia 6 de... rio, Luis Bene

Caja de Abor... ción.—Operacion... 29 de setiembre... 37 imposicio... nuevos

Caja de Abor... ción.—Operacion... 29 de setiembre... 37 imposicio... nuevos

Cont... encontrar en

IMPO

Manu

QUE

D. M.

CONTIENE... to de 1878, c... de aquellos... dad para los... rios de los e... sentar para... zarse de algu... tucion, rede... cuadro de l... que examen... cion referen... de 2 de dici...

Reemplazo y... Todas las di... aclaratorias... to, publicado... años. Finalm... rias disposi... acompañam... los de la an... lita en gra... aplicacion.

Se halla e... Pascual Ag... 1, Valenc

PI

verticales

por A. Quel. — Este periódico en España que...

un caballero, y cierto día llevándola su esposa...

SANTOS DE MAÑANA. Santa Brigida, viuda.

CULTOS. Cuarenta-Horas. Concluyen en la iglesia...

Mañana empiezan en la iglesia parroquial...

Conte de Maria. Hoy visita a Ntra. Señora...

Segunda figura. por la señorita del anoraco...

avisos oficiales. Servicio de la plaza para el 7 de octubre...

avisos de corporaciones. Ateneo-Casino Obrero de Valencia...

avisos de corporaciones. Caja de Ahorros y Monte de Piedad...

avisos de corporaciones. Sociedad Económica de Amigos del País...

avisos de corporaciones. Valenciana 3 octubre de 1879...

avisos de corporaciones. Valenciana 6 de octubre de 1879...

avisos de corporaciones. Valenciana 8 reales la...

avisos de corporaciones. Valenciana 8 reales la...

avisos de corporaciones. Valenciana 8 reales la...

avisos de corporaciones. Valenciana 8 reales la...

31 idem escolares, de las cuales 5 son primeras...

10 reintegros de cantidades impuestas...

111 idem cancelados...

402 Operaciones por las que han entrado en caja...

Y saldo, 28.878,82...

El Vice Contador, E. de Velasco...

ESPECTACULOS. TEATRO DE RUZAFIA...

BOLETIN COMERCIAL. DITIZACION del colegio de corredores...

Londres... a 90 dias fecha, 47'90, a 47'35...

Paris... a 8 dias vista, 5'02 a 5'03...

Marsella... a 8 dias vista, 5'03,45-04...

Desconto al 6 por 100. Valenciana 6 de octubre de 1879...

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA...

Estado atmosférico del día 6 de Octubre...

A las nueve de la mañana...

OBSERVACIONES DESDE LAS NUEVE DE LA MAÑANA...

Temperatura máxima al sol... 37,0...

Temperatura máxima a la sombra... 27,0...

Temperatura mínima a la sombra... 17,5...

Evaporacion en milímetros... 3,4...

Lluvia en milímetros... 1,2...

Velocidad del viento en kilómetros... 393...

INTERESES MATERIALES. EL AZUCARADO DE LA VENDIMIA...

El azucarado de la vendimia es una operacion...

La cantidad de azúcar que se emplea no es...

Para alcanzar un grado alcohólico se necesita...

Segun Verguete Lamotte, los vinos de clases...

superiores destinados a embotellarse...

Hay que tener muy en cuenta el modo y la...

El momento que acompaña la experiencia como...

Tambien puede derretirse el azúcar en frío...

Esta edicion de azúcar activa la fermentacion...

Para saber a ciencia cierta el azúcar que tiene...

El doctor Guyot, que es el mas sencillo, se...

Cuando se quiere ensayar un mosto cualquiera...

Tal es la manera de registrarse sobre si conviene...

Si siguiendo estas breves indicaciones, se puede...

La "Gaceta" contiene las siguientes disposiciones...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

Ministerio de Ultramar. Real orden de 3 de...

organizacion del personal de penitenciarias...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

Real orden de id. id., aprobando la instruccion...

las crestas del Shulgardad, siendo rechazadas...

Londres 4. — La ex-emperatriz Eugenia ha llegado...

Bucharest 4. — El principe de Bulgaria ha visitado...

San Petersburgo 4. — El czar de Rusia continúa enfermo...

Berlin 4. — Se dice que el emperador de Alemania...

San Petersburgo 4. — La emperatriz de Rusia no llegará...

Constantinopla 5. Hoy se reune en esta capital la comision...

Londres 5. El periódico «Evening Standard» publica...

Nueva-York 5. En la ultima semana han fallecido...

Madrid 6, 4-30 t. Se ha verificado una reunion de doctores...

Madrid 6, 4-30 t. El Sr. Martos ha dado cuenta de sus conferencias...

Madrid 6, 4-30 t. Se ha acordado publicar un manifiesto...

Madrid 6, 4-30 t. Nada se sabe del extranjero.

BOLSA DE HOY. Renta del 3 por 100... 15'30

BOLSA DE HOY. Exterior... 00'00

BOLSA DE HOY. Subven. de ferrocarriles... 31'65

BOLSA DE HOY. Bonos del Tesoro... 93'25

BOLSA DE HOY. Cambio sobre Londres... 47'55

BOLSA DE HOY. Id. sobre Paris... 5'00

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

BOLSA DE HOY. Madrid 6, 8 50 a. Ha quedado firmado el decreto...

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histerico, palpitations, purgantes, etc. etc. En vista de la gran aceptacion...

- VALENCIA. En la farmacia de D. José Andrés y Fabiá. En la id. de D. Simon Besalduch. En la id. de D. Joaquin Salvador. DENIA. D. Eduardo Millá. Id. Gerardo Lobell. ENGUERA. Mariano Martí. GANDIA. Antonio Buada. JATIVA. Ismael Fabra. MADRID. Francisco Garcerá. OLIVA. D. Antonio Gonzalez. LIRIA. Francisco Llopis. PALMA. Pedro Juan Tous. PATERNA. Justo Caballer. SUECA. Ernesto Lavagna. TARRAGONA. Rafael Fontova.

IMPORTANTE. Para acreditar la verdadera legitimidad de estos chocolates, cada paquete llevará la firma y rubrica del autor. Depósito al por mayor, calle dels Drets, núm. 6, Valencia.

Manual popular DE QUINTAS POR D. M. y M., abogado.

CONTIENE: La ley de 28 de agosto de 1878, con observaciones a todos aquellos artículos de mas utilidad...

Precio 2 pesetas. Se halla de venta en la librería de Pascual Aguilar, editor, Caballeros, 1, Valencia.

PIANOS verticales, oblicuos y de cola de las fabricas mas acreditadas de España...

EL FRANCOLI para Liverpool del 7 al 8 del corriente. Consignatarios: D. Francisco Sarca y Coll, plaza de San Jorge, núm. 1.

EL LUIS DE CUADRA saldrá el 7 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla.

EL SEGOVIA saldrá el 8 de octubre para Barcelona, San Feliu, y Marsella. Consignatarios calle del Mar, número 114, frente a la capilla de San Vicente.

EL CAMARA saldrá el 7 del corriente para Málaga, Cádiz y Sevilla. Consignatarios: Sres. M. Perera ó hijos, Rey D. Jaime, núm. 11.

EL BARAMBIO para Tarragona, Barcelona y Marsella el 10 del corriente: admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. Cebrian, Sarzo y Roig, Moro-Zeit, 9.

Alquileres. En la calle de Samanegos, número 13 (antes de Catalanes descales), se alquilan las habitaciones siguientes: El espacioso cuarto principal, único, con cochera, cuadra y cuarto para criado, un cuarto segundo y un cuarto tercero...

NODRIZA. Una de 20 años, leche de ocho dias, desea criar en su casa. Darán razon en el camino del Caballero, de tras del Cementerio, barraca de Marco.

HARINA LACTEADA. Invenccion notable, llamada a adquirir gran crédito e importancia en su utilidad y aplicaciones siguientes: Reemplaza en parte la lactancia natural, porque contiene CONDENSADOS los principios nutritivos de la leche...

Botica de Fé, calle de San Vicente, 177, esquina a la de las Almas. GARBANZOS nuevos del Saúco. De este delicioso artículo, hemos recibido una partida, que por su gordo tamaño e immejorable coheura, recomendamos a las personas de mas delicado gusto...

MONEDAS FALSAS. En la calle de San Vicente, número 144, se compran toda clase de monedas de plata y oro, inutilizadas. Tambien se compra platino y toda clase de joyas.

BANOS DE SANTA ANA (JATIVA.) Dos manantiales distintos. Aguas sulfurosas y aguas ferruginosas frías.

La ciencia tiene reconocido que el remedio mas eficaz para la curacion de las enfermedades crónicas son las aguas mineral-medicales. Esta verdad, tiempo ha que fue sancionada por la experiencia en multitud de casos rebeldes a toda otra medicacion...

LOS CHOCOLATES que elabora esta fábrica no tienen rival, como de antiguo tiene acreditado. L. B. de S. ha sido premiado en cuantas exposiciones han sido presentadas. Los hay desde 3 y 1/2 a 10 rs. con canela y sin ella, regalando media libra al que tome seis libras, empaquetados en cajas para su conservacion...

PANACEA INFANTIL

DEL DR. ALIÑO.

Papilla y untura para facilitar el bibeo á las criaturas.

Prodigioso medicamento para curar la retencion de la baba (los enfítis), inflamaciones ó irritaciones diarreas, vómitos y cólicos y para expulsar las lombrices.

Uno de los períodos más difíciles de la vida es el de la primera dentición. Se encuentra entonces el cuerpo sujeto á una multitud de accidentes...

Los dientes tienen que perforar la encía, en la dentición no se encuentra en la dentada de fuerzas suficientes para sostenerse trabajo.

Y aun puede suceder más; puede suceder que la inflamación de la boca se propague con rapidez á los órganos contenidos en el pecho...

Antes de dar al público nuestra Panacea abrigaba no la confianza de un resultado satisfactorio y este resultado se ha encargado de comprobarlo...

Apoyados en bases puramente científicas, presentamos nuestra Panacea como el único medio de salvar á la gran mayoría de los niños...

Al par de la papilla, nuestra untura, extendida sobre el vientre abrá, hacia la piel todo el fuego interior que abrá y destruye los intestinos...

Der modo que con este tratamiento racionalmente combinado no es posible que en la inmensa mayoría de los casos deje de obtenerse una curación...

NOTA IMPORTANTÍSIMA.—Vista la gran importancia que en pocos años ha adquirido este medicamento, ha tratado de imitarse por getes pocos escociones...

Los Alcoyanos.

Tienda de géneros ultramarinos y gran fábrica de fideos, sémolas y harinas, movida al vapor y premiada en cinco exposiciones.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre y para regularizar la acción del corazón...

Ungüento Holloway.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general...

GRAN LIQUIDACION

para desocupar uno de los almacenes y dedicarlo á pasamanería y paquetería gran escala.

Sección de género blanco.

Madapolam desde 1 1/2 reales. Muselina del sol á 2 rs. Retorta á un real.

CONSTANCIA INDUSTRIAL.

GRAN FABRICA

Montada con vapor y maquinas de Bertran de Lis Casani y compañía.

CAPSULAS

ANTI-BLENORRAGICAS DE CUBERA Y COPAIBA. Estos preciosos antidotos asociados, constituyen tal medicacion que supera en bondad á cuantos hay conocidos.

VINOS DE VALDEPEÑAS

Y ACEITES SUPERIORES. Tocino superior á 5 rs kilo. Se recibe semanalmente de los mejores puntos de su recolección...

FARMACIA DEL DOCTOR FUSTER

Mar. 47, Avellanias, 1, Valencia. Gran depósito de BRAGUEROS de goma, de crik, de cremallera en perceptibles, anatómicos, umbilicales, hipogástricos ordinarios...

UNA SOLA VEZ

EL PURGANTE O REFRESCO gaseoso-tónico-purgativo con hierro.

Es mas que suficiente para deshechar todos los demás purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy.

ANTIDOTO SOBERANO

De las enfermedades biliosas, de tal manera, que los enfermos del estómago cuyo principal sintoma sea el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja se les regularizará en sus funciones...

AVISO INTERESANTE.

Acaba de recibirse una grande partida de garbanzos finos de Castilla 40 rs. arroba, garantizados.

TINTORERIA FRANCESA

Transformacion de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colores; es el último novedad.

FIN DE COMERCIO

Misteras de plique, á 2 cuartos una.—Peines finos, medio real uno y en un real 3.—Peines batidores, desde medio real por arriba.

PARADA DE GONZALEZ.

de 8 á 1, plaza de la Virgen.

Licor brea de Múnera.

Contra la tos, catarras pulmonares, afecciones de la garganta y de los espiraderos; herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel.

LAPIDARIO.

En casa de Igual se ha recibido un gran surtido de lapidas Bélgica é Italia: las hay en alto y bajo relieve y en toda clase de grabados...

OJOS.

Pomada anti-oftálmica del Dr. Fuster. Esta pomada hace bastantes años se expende en mi farmacia...

AGUARDIENTES Y LICORES.

Imperial Setabense 1.º, 10 rs. con casco y 8 sin él. Doble aromatizado de 2.º, 7.º y 8.º.

AGUARDIENTES Y LICORES.

Imperial Setabense 1.º, 10 rs. con casco y 8 sin él. Doble aromatizado de 2.º, 7.º y 8.º.

AGUARDIENTES Y LICORES.

Imperial Setabense 1.º, 10 rs. con casco y 8 sin él. Doble aromatizado de 2.º, 7.º y 8.º.

AGUARDIENTES Y LICORES.

Imperial Setabense 1.º, 10 rs. con casco y 8 sin él. Doble aromatizado de 2.º, 7.º y 8.º.

TIENDA DE LA TORRE.

Grán rebaja de precios en mallorquinas á cuartos, acabadas de recibir seis cuartos; zarzas, clases buenas, desde 10 cuartos, 1 1/2 y 2 rs.

LA LAMPARA CATALANA.

5, CARDI, 5. ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA. Completo surtido en toda clase de lámparas recibidas de las principales fábricas de Francia y Alemania...

LIENZOS DE PURO HILO

Los tan renombrados de la antigua y acreditada fábrica de la calle Ancha de la Acequia Podrida, se espentan á precios de coste en su único despacho...

LOS enfermos que

sufren por impurezas ó infección de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud é irregularidades de la circulación, se curan con el

ENOLATURO ZARZA-COSTAS.

que regulariza la circulación: evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los herpes, escrófulas y demás humores que motivan picazon, irritaciones, pesadez de cabeza, insomnios, pesadillas, etc.

Vda. de M. M. Errando,

calle de la Abadía de San Martín, 8. Compra toda clase de papel del Estado, cupones de todas clases, laminas del empréstito de 175.000.000...

Gran FABRICA DE CAJAS

Para bodas y bautizos. Completo surtido de cajas para la fabricación de abanicos. Fabricacion especial para todas las industrias y artes.

JOSE SANZ, MAR, 57.

CAMAS IGLESIAS.

Novedad y economía. Precios fijos. Gran surtido de camas inglesas, doradas maquetadas desde 240 rs. á 3.000.

Sombrerería

de Vicente Serrano. Sombreros de copa y hongo los limpia y hace á la última moda, y no dejándolos como nuevos no exige retribucion alguna.

LICOR DE BREA DE SANCHEZ

El licor de brea, que tan justa reputacion ha adquirido en el tratamiento de las enfermedades del pecho, como resfriados, asma, catarras, bronquitis, tuberculizacion pulmonar, etc.

Año I... Se recomienda... Anunci... que no... Remi... venci... Se recomie... dulces de la fab... para regalos en... papelería de... La Lám... Variedad en l... domicilio... Ventas al por... GUA... CALI... Contiene, se... D. D. José M... Pedro I... Franci... ria rural... Anunciaco... Fosfatos de... Sulfato de p... tusa, sosa y mag... nesia... Precios: Por... reales los 100 k... Por partidas... ros 10 kilos... Al contado y... Los pedidos s... tores en Españ... de D. Juan de... Depósito cen... del Grao, alma... Enriq... De un fol... tiempo por... la visita qu... leans al señ... oportuno tra... seguro har... tores... Habla el... Chambord... «Una noc... Orleans, y e... ta el juicio... de ellos, qu... se especial... al señor d... muciosos... vista del 3... La mas... sacras, cruc... y lámparas... dazos; y la... los restos d... habia despe... Para que... nutrido el... estos dos h... ermita cons... delante de... empezaba á... ron lugar e... halazos y g... seña sus m... representa... Durante... situado en... hacer una... la iglesia... pieza; per... ser de pie... su propi... centimetro... que le pe... gundo hat... chos por p... ciones... El gene... de los bata... combate... más espe... destrozó d... vigilancia... paraba de... brusco de...